

「日経研月報」～平成21年1月号(第367号)～

時評	回復への道筋 財団法人日本経済研究所 理事長 大川 澄人 …金融恐慌とも言える世界的金融混乱。一層の悪化が懸念される実体経済。筆者が考える世界経済回復への道筋とは
今月の特別記事	日本型内部統制報告制度の実質を理解する ～制度適用初年度の留意点を中心として～ 青山学院大学大学院会計プロフェッション研究科 教授 八田 進二 (株式会社日本政策投資銀行 監査役) …誤解の多い「日本型」内部統制報告制度の実質とは何か。企業会計審議会「内部統制部会」部会長による講演の抄録
寄稿	シリーズ「金融と不動産の融合」～第3回 金融危機と、証券化・デリバティブの将来～ 東京大学大学院経済学研究科 講師 吉田 二郎 …金融危機の中、悪者扱いされることが多い証券化やデリバティブ。これらが持つ本質的な経済的機能を明らかにする
寄稿	シリーズ「日本の景気・世界の景気(第7回)」 米欧が「嵐」に突入 ～新インデックスが描く世界経済の「天気」～ 日本経済研究センター 研究員 松岡 秀明 日本経済研究センター 主任研究員 猿山 純夫 …筆者らが開発した「世界景気インデックス」の紹介。そして、当該インデックスから見た世界経済の「天気」とGDPの予測
寄稿	「絆」で乗り切る格差社会 ～第1回 格差を巡る議論の整理～ 日本大学法学部 教授 稲葉 陽二 …人や組織の間の「絆」を意味する「ソーシャル・キャピタル」が、格差社会で持つ意味について論じる新シリーズの第1回
寄稿	真心のサービスを徹底し顧客第一主義を貫き通す ～ココイチが日本最大のカレー専門店チェーンになった理由～ 株式会社荅番屋 創業者特別顧問 宗次 徳二 …12.5坪の1号店から31年。カレー店チェーンを国内外1,185店を展開するまでに成長させた創業者が語る経営哲学
海外情報	中国における資金調達環境の変化(前篇) DBJ事業投資株式会社上海代表処 首席代表 上嶋 英夫 …景気が減速し始めた中国経済。最近の政策の動向を振り返り、日系企業の資金調達への影響について説明する
海外情報	<ビジネスリーダーのための Emerging Asia Platform 2009(第1回)> 日系中堅・中小企業にとっての海外財務戦略の諸問題と新興アジア諸国における特殊事情 クロスボーダー・ジャパン株式会社 代表取締役社長 大場 由幸 (財団法人日本経済研究所国際局 主任研究員) …アジア諸国における日系企業の海外財務戦略について、特殊事情をタイの事例から考察し、今後のあり方を検討する
海外情報	<変わる米国ビジネスの潮流と日本(第17回)> 進む巨大ソーラープロジェクト 日本貿易振興機構(JETRO) サンフランシスコ 調査ディレクター 中島 文雄 …電力会社が進めているソーラー発電電力の購入計画やハイテク企業によるソーラー自家発電プロジェクトを紹介する
地域情報 <北から南から>	輸出の減少による地域製造業への影響 ～相対的には影響の軽微な関西～ りそな総合研究所株式会社 主任専門研究員 荒木 秀之 …輸出の減少が製造業の生産額や従業員数に与える影響について、近畿地方を中心に、地域ごとに分析する

地域情報
＜地域だより＞

中国における地域間格差の動向 ～日本との比較の視点を交えて～

株式会社日本政策投資銀行地域振興部 副主任研究員 内藤 貴子

…中国における地域間の経済格差を取り上げ、これまでの推移やその背景を概観し、今後の動向について考察する

研究員レポート

正念場迎えた自治体病院経営 ～第2回 自治体立病院の現状～

財団法人日本経済研究所調査局医療福祉部 研究員 田代 康子

…自治体病院経営について論じるシリーズの第2回。各種のデータから自治体病院経営の現状について説明する

コラム
＜直言・曲言＞

始まった国際通貨ゲーム

産経新聞社 特別記者・編集委員 田村 秀男

コラム
＜永田村通信＞

「離れ」から「降ろし」へ

コラム
＜ヨーロッパの街角から＞

世界文化遺産都市のクリスマス（ドイツ・バンベルク）

ジャーナリスト 松田 雅央

コラム
＜経済独眼＞

大分トリニータにみる地域活性化モデル

株式会社日本政策投資銀行 大分事務所長 山下 智之

景気ウォッチャー調査

経済・産業メモ

主要経済指標

日経研だより